

R. I. P.

El Montepío del Clero Valentino

En cumplimiento de lo dispuesto en sus Estatutos, celebrará mañana a las diez y media, en la iglesia de San Juan del Hospital (frente al Milagro), solemne aniversario en sufragio de los socios difuntos, así Sacerdotes como seglares.

Al terminar, se rezarán los responsos y preces especiales para los socios de honor.

Los presidentes del Consejo y Junta de Administración ruegan a los socios y sus familias asistan a tan piadoso acto.

El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de Valencia concede 100 días de indulgencia por cada Misa que oyesen, Sagrada Comunión que apicasen o parte de Rosario que rezasen por las almas de los socios en particular y por las del Purgatorio en general.

D. O. M.

Don Manuel Aparicio Villar

DEL COMERCIO, DE ENGUERA

Falleció el 6 del actual en esta ciudad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos de Penitencia, Viático y Extremaunción

R. I. P.

Su director espiritual doctor don Leopoldo González, viuda doña María Linarejos Páez, hijos don Joaquín (Presbítero), doña Josefa, doña Amparo, doña Isabel y doña María, hermanas doña Josefa Dolores y doña Gracia, nietas y demás familia, ruegan a sus amigos encomienden a Dios el alma del difunto y asistan al funeral que se sufragará el mismo se celebrará mañana día 15, a las diez, en la parroquia del Salvador y Santa Mónica, de esta ciudad.

El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta Diócesis ha concedido 100 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

D. O. M.

EL SEÑOR

D. Salvador Martí Beguer

DEL COMERCIO

Falleció ayer, a las 23 horas

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su director espiritual Padre Baixauli, su afligidísima esposa doña Mercedes Rodilla, hijos don Miguel, doña Anita, hija política doña María Basaga, nietas, hermana doña Ramona, hermana política doña Josefa, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan irreparable pérdida y ruegan asistan a la Misa «corpo inseputo», que tendrá lugar mañana, en la parroquia de San Martín, a las nueve y media, y acto continuo, a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Lluán, 5, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo.

Hav concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

D. O. M.

Los aniversarios que se celebrarán los días 15 y 16 del corriente mes, a las nueve, en los conventos de San Julián, San José y Santa Tecla, San Gregorio, Santa Ursula, Nuestra Señora de la Presentación, San Cristóbal, Santa Clara, Nuestra Señora de la Encarnación, San José y Santa Teresa, Santísimo Corpus-Christi, «Crista-Dei» (Zaidía), Santa Catalina de Sena, Nuestra Señora de Belén, Puridad y San Jaime, Santísima Trinidad, Jerusalén, Nuestra Señora de los Angeles, Nuestra Señora de la Visitación y Nuestra Señora del Pío de la Cruz, serán en sufragio de las almas de

Doña María del Patrocinio Tena Bellver

y de su hermana

Doña María de la Purificación Tena Bellver

Que fallecieron en los días 11 y 16 de Enero de 1918

R. I. P.

Su esposo y hermano político, e hijos y sobrinos, ruegan a sus parientes y amigos que asistan a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán agradecidos.

El excelentísimo señor Arzobispo de esta Diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

D. O. M.

LA SEÑORA

D.^a María de los Dolores Pla Mompó

de Llagaria

Ha fallecido en la madrugada de hoy

Habiendo recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados esposo don Eduardo Llagaria; hijos María de los Dolores, María de los Desamparados, Amelia, Eduardo y María de los Angeles; hermanos, padres políticos, hermanos políticos y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que se verificará esta tarde a las cuatro, desde la casa mortuoria, calle de Pascual y Genis, 22, a la plaza de San Agustín, en donde se despedirá el duelo.

No se reparten esquilas.

Comentarios al día

Valencia, postergada

Cuatro colegas de la capital han comentado estos días el hecho triste de haber quedado Valencia sin representación en la Junta de Aranceles y Valoraciones.

Conformes estamos en la lamentación, y unidos a todos en la protesta; pero no podemos, sin embargo, suscribir ni los razonamientos en que la apoyan ni las intenciones que en algunos de los sueltos publicados se revelan.

Suponemos que no se trata de formular una queja porque no haya en la Junta ningún valenciano, pues en ella figura el nombre de don Juan José Domíneq, y suponemos que tampoco se basa el resquemor en la impotencia de que Valencia esté representada, pues próximas están las elecciones de los 18 vocales ofrecidos al sufragio de las corporaciones, y las valencianas pueden unirse y dar su voto para conseguirlo.

Toda la campaña tiene su fundamento en la representación otorgada al Instituto Agrícola de San Isidro, de Barcelona, y en el hecho de no haberse sido concedida igual merced a la Cámara Agrícola de Valencia.

Y nosotros, a fuer de nobres, debemos manifestar que el Instituto Agrícola de San Isidro, de Barcelona, tuvo, y tendrá siempre nuestro voto, y a fuer de valencianos, hemos de confesar que no podemos concedérselo en manera alguna a la Cámara Agrícola de Valencia.

Así, con toda la franqueza que es norma de nuestra vida, y con toda la verdad que nos debemos a nosotros mismos.

El Instituto Agrícola de San Isidro, de Barcelona, tiene historia y tiene actuación constante y triunfadora para los intereses que le han sido confiados. La Cámara Agrícola de Valencia, no sabemos si tiene historia; quizá la tenga gloriosa, como la Económica; pero su actuación no la hemos visto ni la vemos por parte alguna.

Aquella es una vida, y ésta es una muerte. Y para tener Valencia por representante a un cadáver, más vale que no lo tenga. Somos un ser vivo, y no debemos emplear nuestras energías en galvanizar a los muertos, para que vayan a Madrid a cobrar las seis mil pesetas que el real decreto señala a los comisionados.

¿Quiere decir esto que no queremos que Valencia tenga un representante nato en la Junta mencionada? De ninguna manera. Somos los que más ardientemente lo deseamos, y no queremos sufrir la cobardía de ocultar el nombre de la única entidad de carácter agrario que tiene personalidad para serlo: nos referimos a la gran Federación de Sindicatos Agrícolas de nuestro reino.

Son ya 400 los Sindicatos federados; ha girado en el ejercicio de 1918 más de catorce millones de pesetas, y ha intervenido en todos, absolutamente en todos, los graves problemas que han afectado a la región valenciana. ¿Quién puede presentar una hoja de mérito a esta institución? ¿Qué vale, ni significa ante ella la Cámara Agrícola, cuyo solo nombre de «oficial» parece que huele a sepultura?

Estamos en época de revisión de valores sociales, y este movimiento regenerador que viene de arriba, debe servir para recoger las organizaciones que tuvieron realidad exuberante sin mendigar apoyos oficiales, y no para resucitar instituciones que murieron a pesar del apoyo oficial, porque no supieron ponerse a tono con las necesidades de la época en que han vivido.

Hemos pasado días críticos para la riqueza agrícola de Valencia y todas las campañas, todos los trabajos, todas las orientaciones, todos los auxilios, han tenido que hacerse, buscarse y obtenerse al margen de esos organismos oficiales.

Ha llegado la hora de que se aparten y dejen el camino libre a los que de veras quieren trabajar.

Nuestra opinión está clara, pues. Si los artículos publicados por nuestros colegas, son de nuestros colegas, y campea en ellos el noble deseo de que Valencia no quede postergada, a su lado estamos incondicionalmente. Si entre las líneas de los sueltos

que aparecen en las columnas de nuestros colegas, hay una mano oculta que pretenda meter en el corro de la agricultura oficial un cargo más, no hemos de cesar hasta cortar de un tallo.

El día 31 son las elecciones de los 18 vocales que la ley entrega al sufragio de las corporaciones.

Si, a las entidades agrícolas; dos, a las entidades ganaderas; cinco, a las industriales; tres, a las mercantiles, y uno, a las artísticas.

Allí tenemos campo abierto para luchar, y a él acudirán los numerosos Sindicatos de la región valenciana a reñir la batalla. Más vale ser soldados que mendigos, y en ese día puede demostrar al Gobierno la agricultura valenciana, como la industria y el comercio, que no necesita dádivas quien sabe imponer derechos.

Fueron por lana...

Los republicanos españoles comienzan a desfilir del campo del adiós.

No sabemos si es porque ya el arma no quiere pagar criados que no necesita, o porque realmente han sufrido una decepción los que creyeron vinculado al triunfo de la Entente, el de la república en España.

Si es lo primero, no nos extraña, dada la singular contortura moral de nuestras izquierdas radicales, y si es lo segundo, no puede sorprendernos, porque hace ya algunos meses que lo venimos augurando en estas mismas columnas.

El hecho es que «El Socialista» ya se reñía velas, y que la pluma de Marcelino, el «enfant terrible» de la democracia catéjera e intervencionista, no se atreve a ser arrogante y se ha tornado plañidera.

Véase lo que dice el diputado tortosino en su diario de la capital catalana:

«Los Poderes irresponsables, que durante la guerra han permanecido en íntima convivencia con los imperios centrales, hallan ahora significancia entre los beligerantes aliados. ¿Significan el respeto a instituciones que, antes de la guerra y en la guerra, no supieron ser respetables? ¿Significan la alianza de los aliados con Poderes que en la guerra rompieron toda alianza con ellos y que en la paz no son, por su constitución, los Poderes capacitados para integrar la Liga de las Naciones?»

La monarquía española ístese continuamente de esta relación cordial con los países aliados. Con esta relación, ella confióse fuerte y permanente. Flota en el ambiente la creencia de una solidaridad nuevamente establecida entre el actual Estado oficial español y los actuales Estados oficiales de los países aliados. ¿Es efectivo todo esto?

Si lo es, pudiera ofrecerse el caso de ver contrapuestas las posiciones ideales que se mantuvieron durante la guerra. Que las izquierdas españolas se vieran forzadas a manifestarse contra el Estado oficial de los países aliados, y que el Estado oficial español, adverso a los aliados durante la guerra, fuese actualmente el defensor de ellos. ¿Quiere decir que las izquierdas esperaban asistencia en su obra por parte de los aliados, y que éstos no han hecho nada? No. Nada de esto. Quiere decir lo siguiente:

Primero. Que las izquierdas creían que los aliados harían reconocimiento público de quienes moral o materialmente fueron sus amigos o sus adversarios.

Segundo. Que las izquierdas creían que los aliados elevaban a la categoría de dogma la rescisión de los Poderes irresponsables y la constitución en cada nacionalidad de una democracia viva.

Tercero. Que las izquierdas creían que los aliados no sostendrían ni un solo Poder irresponsable y permitirían el desenvolvimiento de todas aquellas democracias que desearan imponerse.

Esta creencia había despertado en el alma de las izquierdas la esperanza de que pudiera llegar un día que estas instituciones

españolas, desarraigadas en absoluto de la nación española, perdieran las raíces que tienen extendidas por otros suelos de Europa. Y esta esperanza lucha desesperadamente en la conciencia para permanecer pura y no convertirse en una duda lacerante.

Es la transcrita una página notabilísima que veledoramente quieren decir todas esas jeremiadas lamentaciones y esas ridículas y veñidas amenazas a las potencias aliadas, es que los partidos republicanos españoles, a pesar de sus uniones, concentraciones, conjunciones y federaciones, se ven obligados a confesar que por sí solos no son impotentes para implantar la república en España.

Andaban larrucos esta última temporada nuestros prohombres, y es que, sin duda, esperaban cándidamente que los ejércitos de Foch les iban a traer en bandeja el gorro frigio.

Si tanta pequeñez no desdijera de tanta grandeza, recordáramos aquí aquellas palabras de Donoso: «¡Desgraciados los partidos que se meten a conspirar en un suelo del extranjero!»

Augustos huéspedes

El Archiduque Leopoldo Salvador, su esposa doña Blanca de Borbón y sus hijos, en Barcelona.

En «El Correo Catalán» encontramos la siguiente información, que con sumo gusto trasladamos a nuestras columnas:

Desde la mañana del jueves último son nuestros huéspedes personalidades tan ilustres como queridísimas para los tradicionalistas españoles. Sabedores que fuimos a primeras horas de aquella mañana del arribo feliz e inesperado de Sus Altezas, nos peronos para ponernos a sus inmediatas órdenes en el hotel Bristol, donde se hospedaron.

Excusamos manifestar la intensa emoción que sentimos en presencia de Sus Altezas y el placer inenarrable de que se encontrara en el corazón con que nos distinguían, y el entusiasmo por todo lo español que brotando del corazón se desbordaba de sus augustos labios. No hallamos en nuestra modesta pluma expresión que lo sintetice.

Tanto el Archiduque Leopoldo Salvador como su egregia esposa Alteza Real Doña Blanca, rehuyeron el honor de toda publicidad, y nos suplicaron respeto a su condición de huéspedes que, tras los azares dolorosos de que la guerra implacable les rodeara en Austria-Hungría, buscan un modesto solaz a sus espíritus. A esto obedeció nuestro silencio de dos días, por mucho que tuviéramos que atenuar el gozo de nuestro corazón y el vivo deseo de dispensar una satisfacción tan grata a nuestros conregionalistas.

Pero es tanta la distinción y afabilidad de los egregios huéspedes, que no ha sido posible ocultarlas a la avidez periodística, ni al público senado de Barcelona. Su presencia en diferentes sitios que han visitado de nuestra capital, no ha pasado ya desapercibida. Y son tantos los barceloneses que fueron honrados en su palacio de Viena por Sus Altezas, que se les ha reconocido de pública voz. Por eso rompemos hoy el suplicado silencio y honramos nuestras columnas con la fotografía de los egregios huéspedes, honor dispensado exclusivamente a «El Correo Catalán» en la persona de nuestro redactor gráfico don Atlano Martín, que impresionó la placa ayer al mediodía en uno de los salones del hotel Bristol.

Sus Altezas Reales han visitado en estos tres días el Santuario-Basilica de la Merced, en cuyo Camarín les fueron enseñados por el digno Economo reverendo doctor Salvador Barce las joyas de la Virgen, entre las que se encuentra el precioso corazón de oro, regalo a nuestra Reina y Madre de Su Alteza Real Doña Blanca; el Tibidabo, la Catedral, con todas sus jo-

yas arquitectónicas, y varias otras notabilidades de nuestra capital.

Han recorrido también nuestras principales avenidas y paseos, quedando encantadas Sus Altezas del empuje, esplendor y vida laboriosa de nuestra capital, modelo de actividad en todos los órdenes.

Se hacen, con razón, lenguas del modo de ser característico de nuestro pueblo.

Ayer también Sus Altezas, con motivo de haber publicado ya algún diario local su arribo a ésta, recibieron incontables visitas de personalidades que fueron a ofrecerles sus respetos, entre ellas, todas las autoridades de nuestra Comunidad política.

No detallamos nombres, para no incurrir en lamentables omisiones, escribiendo como escribimos a vuela pluma.

Por la tarde de ayer visitó Su Alteza Real Doña Blanca, con su augusta hija María Inmaculada, nuestra Casa, desde la que conferenció, por nuestros aparatos telefónicos, con la Princesa Doña Margarita, en San Sebastián, en ausencia de Su Alteza Real la Infanta Doña Beatriz, que ayer mañana había salido para París, de donde regresará en breve.

Sus Altezas nos honraron con gratísima conversación y deferencias inmerecidas que al alma nos llegaron, repitiéndonos el entusiasmo que en sus almas ha despertado Barcelona.

Hoy la augusta familia visitará a los egregios hijos de Su Alteza Real Doña Alicia, que, como saben nuestros lectores, reciben cristiana y esnañola educación en el Colegio de Padres Escolapios de Sarriá, el niño Jorge, y en el Penitenciarío de Madres de Jesús-María, las niñas María Luisa y María Francisca.

(POR TELÉGRAFO)

EL ARCHIDUQUE LEOPOLDO SALVADOR

Barcelona.—El archiduque Leopoldo Salvador, con su familia, ha estado en el Colegio de Jesús-María, con el objeto de recoger a sus augustas hijas de la Princesa Doña Alicia, a las que han invitado a comer.

La augusta familia ha sido cumplimentada por numerosas y distinguidas personalidades.

Esta tarde han visitado la iglesia de la Bonanova y el templo de la Sagrada Familia.

Después han paseado, en automóvil, por los alrededores de la capital.

Olivos a la venta

Los hay de muchas variedades y de superior calidad en los viveros que posee Francisco Cortés Francés, situados en los extramuros de Cuarte. Para más detalles, diríjase a dicho señor, calle de Náquera, número 4, Valencia, esquina a la de Zapateros. Horas de despacho, de nueve a doce.

Acción obrera

OBRESOS FOTOGRAFOS

Se convoca a todos los obreros, socios y no socios, a la Junta general que, por segunda y última convocatoria, se celebrará el martes 14, a las nueve de la noche, para elección de directiva, revisión de cuentas y otros asuntos de gran interés para la marcha de la Sociedad.—La directiva.

MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Al Clero y Ordenes religiosas recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Tormo, Espi, Muñoz y Compañía, de Agullent, Casa recomendada por varios señores Prelados. Precios sin competencia. Véase anuncio inserto en última plana

EL OCULISTA AMERICANO

establecido calle de las Barcas, 2, Valencia, ha dado la vista a más de trescientos ciegos desahuciados por la ciencia, en el espacio de dos años y medio que reside en esta capital. Tiene nombre y dirección de ellos a la disposición de los enfermos de ojos que lo deseen. Sus precios son módicos y da consultas gratis a los indigentes.

Francisco Bellver García

Cirurgía, Vías urinarias, Venéreo, Sifilís.

APLICACION DEL 608

Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5

Carniceros, 2, pral. (esquina a la de Santa Teresa)

Sarna

y picazón de la piel, desaparecen con Loción Sarnol. Farmacia de la Morera y de J. Gay

Sabañonfugo

Rápida fuga de los sabañones

De venta en farmacias y droguerías

CUOTA MILITAR

Los mozos del recambio de 1919 pueden hacerse de cuota desde el 1.º de Enero hasta el 15 de Febrero del año actual. Pasada esta fecha, prohíbe la ley acercarse a estos beneficios. Las gestiones necesarias se llevan a cabo gratuitamente en la ESCUELA MILITAR «VALENCIA», plaza de Teluán, 23. Telefonema 430. Apartado de Correos 104.

Exclusivamente en la presente semana

Venta de retales

Grandes rebajas en pelotería

CASA TORRÓ

Pérez Pujol, 10

Almacenes

